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据新华社电 厉以宁委员在全国
政协十一届四次会议第二次全体会议
上作大会发言时强调，要关注我国外
汇储备安全问题。

厉以宁委员说，当前，在国际经济
仍然动荡的形势下，防止我国外汇储
备持续贬值是一个值得关注的问题。
从理论上分析，外币的贬值影响外汇
储备安全，而某种外币的贬值可能是
该国国内经济波动的结果。

厉以宁委员提出六方面建议：第
一，优化外汇储备结构。根据实际情
况，及时调整，全盘考虑。第二，外汇
储备可以扩大为外汇黄金储备。我国
可以适当增加黄金储备，特别是在黄
金价格稍有下跌的时候，应该抓紧时
间以外汇购入黄金。第三，要树立外
汇资产储备的理念。应该既有外币所
构成的外汇储备，还可以用能够较快
变现的外汇资产作为储备。要选择优
质的外汇资产，如土地、矿山、森林以及
业绩好的上市公司股票。第四，利用外
汇储备作为对外信贷资金。这样不仅
可以带动国内经济发展，增加就业，还
可以获得外汇收入。第五，用活外汇储
备的关键在于如何“用”。一是鼓励国
内企业走出去，二是增加进口先进的机
器设备、短缺的原材料和燃料，三是建
立海外投资基金。第六，力求做到“藏
汇于国”和“藏汇于民”并重。

据新华社电 全国人大代表敬
一丹认为，当前动物保护面临严峻
的形势，系统的法律调整规范的缺
失是造成肆意残害动物的一个重要
原因。

敬一丹代表建议，全国人大把
反虐待动物法案的制定纳入“十二
五”法律制定规划，尽快组成由法律
专家、伦理学者、动物保护组织代表
以及相关专家学者参与的反虐待动
物法案起草委员会，推进这部具有
里程碑意义、同时也标志我国社会
主义文明进入新阶段的法案。

首次以广电总局局长身份亮相
7日，原北京市委常委、宣传部部长、北京市

副市长蔡赴朝，首次以广电总局局长的新身份
亮相。

当天，中共中央政治局常委李长春率有关部
门负责人与天津代表团在人民大会堂座谈，并与
人大代表们一起讨论“十二五”规划纲要草案。

一位参加座谈的代表介绍说，座谈之前，人大
代表们收到了一份出席会议的领导名单。蔡赴朝
的身份一栏，明确写着广电总局局长。

这名生活在北京的天津代表对北京市领导
比较熟悉，看到名单后很惊讶，“因为之前没有看
到报纸上报道蔡赴朝调任广电总局的消息”。

另一位参会代表告诉记者，他当天提出了一
些广告方面的建议和规划。参会的中央领导李长
春听了他的建议后，转身对蔡赴朝说，“你们广电
总局要对代表提出的意见好好研究”。

此后不久，另外一名人大代表也提出了电影
电视方面的问题。

李长春再次主动说：“我来回答，蔡赴朝刚刚

上任不久，我更熟悉这些情况。”
现场工作人员则向记者回忆，当天列席会议

的部委领导均没有发言，蔡赴朝一直认真倾听代
表们的发言，并做了记录。

官方消息尚未正式发布
记者 7日查询广电总局网站，该局领导人一

栏尚未更新。其中，领导之窗一栏下显示的仍是
“国家广电总局党组书记、局长王太华”。

有业内人士向记者介绍，现年65岁的王太华
已经到了退休年龄，目前两任领导应该还在交接
中，所以官方一直没有正式发布消息。

纵观蔡赴朝的简历，不难得到答案，蔡赴朝近
30年都在与文字打交道。

根据简历，蔡赴朝 1951年 4月生，北京市人。
1971年7月参加工作，1979年4月入党，在职研究
生毕业（中国人民大学新闻学专业），文学硕士，高
级记者、主任编辑。如今，蔡赴朝出任广电总局局
长，继续行走在与文化紧密相关的道路上。其实，
在 这 些 职 务 背 后 ，他 还 是 一 位 京 剧 编 辑 。

据《京华时报》

购物免税或五一施行
海南省委书记卫留成7日在全国两会海南代

表团开放日活动上称，今年五一起，内地游客到海
南购买价值5000元以下的进口商品可免税，超过
5000元的则给予税率优惠。

这是海南自今年元旦出台境外游客购物退税
后的又一刺激旅游消费措施。

“近段房价确实很高”
海南房价问题也是舆论关注焦点。
卫留成也认为，去年三亚房地产税收占了财

政一般预算收入的58%，确实很高，全省的这一数
字是38.2%。

他还笑称，有人认为与其说海南是国际旅游
岛，还不如说是房地产岛。

卫留成解释，海南房价上涨有客观原因。
“但近段时间(房价)确实涨得很高，去年房地

产投资增长较多是事实。”卫留成说，海南有新政
策出台，吸引更多的投资者是正常的，但海南既不
依靠也不依赖房地产。

海南确定不引入赛马和马彩
海南建设国际旅游岛战略中，国家准许其

“探索发展竞猜型体育彩票和大型国际赛事即开
彩票”,外界普遍猜测，海南或会引入赛马和马
彩。

卫留成 7日回应，海南试点体育彩票,目前国
家体育总局体彩中心正与海南一起做方案设计，

“这个事情很敏感，要很慎重，弄得不好会变成一
种博彩、赌博，那就不好了，体彩就是体彩，但是一
种新型的、可跟旅游结合得很好的彩票”。

卫留成和海南省省长罗保铭均表示，海南确
定不会引入赛马和马彩，不能像澳门那样。

据《南方都市报》

7日上午9时半，全国人大代表、广东省委副
书记、省长黄华华在北京召开新闻发布会，就楼
市调控、省直管县改革等问题，回答了中外记者
提问。

暂时落后是为了发展得更快
新华社记者问道，“十二五”规划里国家将

“十二五”GDP增长平均增幅提到 7%，而广东省
定为8%，担不担心被其他省份超越？

黄华华说：“我们知道很多省超过 9%、10%，
我们这个指标也低于‘十一五’指标，低于多个省
份，可能在‘十二五’期间被有些省市超越，但这
是好事，且落后是暂时的,是为了接下来发展得更
快。”

每个地级市找个试点“省直管县”
有香港记者问起广东省有关省直管县改革

的进度问题。
黄华华介绍说，有关省直管县的问题，实际

上这是两个试点，即行政体制综合改革试点、财

政管理体制改革试点。行政体制综合改革试点

是在2009年8月搞的，把佛山市顺德区作为行政

管理综合改革的实验区。从试点情况来看，取得

了突破性的进展。它的改革主要是两大点，即大

部制、简政放权。

第二个改革是财政管理改革,省直管县的财

政体系从 2004年开始,那时候就开始了省直管县

的探索。广东省现在是介于省直管县、市管县之

间,目前在五大财税管理方面有三大方面是由省

直管——收支划分、转移支付、预决算。

黄华华透露，从 2010 年 1 月份开始，加上

资金往来、年终结算，这五大类都是省直管

的。“下一步我们准备进一步扩大试点范围，

财政管理刚开始不久，行政管理综合体制改

革今年将在 21个地级市各找一个县来进行试

点。”

据《南方都市报》
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